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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 14.06.2022 

 

 

 

Niederschrift 

13. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 08.06.2022 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretende Ortsvorsteherin 

Frau Birgitt Engelhardt  

Ortsbeiratsmitglied 

Frau Elke de Leeuw  
Herr Georg Grimm  
Frau Nathalie Moos  

Magistrat 
Herr Stadtrat Dr. Gerhard Brunst  

Ausländerbeiratsvorsitzender 

Herr Hamid Anzoul Bis 21:20 Uhr 

Seniorenbeirat 

Herr Hans Günther Kilberth  

Schriftführerin 
Frau Andrea Püchner  

 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Helmut Beckenhaub Entschuldigt 
Herr Ernst-Ludwig Döring Entschuldigt 

 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
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Tagesordnung: 
13. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 08.06.2022 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

2. Genehmigung der Niederschrift vom 18.05.2022 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  
4. Mitteilungen des Magistrats 

  
5. Entwicklung Wohnbaugebiete Kleestadt und Wiebelsbach 
  

6. Bericht des Vereins Kleestadt aktiv e.V. zum Stand der 800-Jahr-Feier 
  

7. Nachlese zu den Veranstaltungen im Mai/Anfang Juni 2022 
  
8. Vorschau auf die Veranstaltungen im Juni 2022 

  
9. Bericht aus dem Team Ortsbegrünung 

  
10. AG Bücherschrank 
  

11. Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 
  

12. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Glorius begrüßt Herrn Dr. Gerhard Brunst vom Magistrat, Herrn Hans Günther 

Kilberth, dem sie zur Wiederwahl in den Seniorenbeirat gratuliert, sowie alle Ortsbei-

ratsmitglieder. Helmut Beckenhaub und Ernst Ludwig Döring sind entschuldigt. Be-

schlussfähigkeit ist gegeben.  

 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 18.05.2022 

  

Zur Niederschrift vom 18.05.2022 gab es einen Einwand von Nathalie Moos. Sie bit-

tet darum den letzten Satz unter TOP 14 Mitteilungen „Frau Moos schlägt weiterhin 

vor, die frisch eingepflanzten Äcker an den „Haupthundewegen“ mit Flatterband ein-

zuzäunen. ->Zu ändern in 

Frau Moos schlägt vor, mit den Landwirten darüber zu reden, ob die frisch einge-

pflanzten Äcker an den Haupthundewegen mit Flatterbändern eingezäunt werden 

können, ggf. mit Hilfe von Freiwilligen.“ 

Es gab keine weiteren Einwände. Das Protokoll ist genehmigt.  

 
Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  

Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. Hierzu wird im Einzelnen auf den 

Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen. 

 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  

Herr Brunst gratuliert Herrn Kilberth zur Wiederwahl und berichtet vom Magistrat. 

Hierzu wird im Einzelnen auf den Inhalt des Anlagenkonvoluts 2 verwiesen.  

 

Zu TOP 5 Entwicklung Wohnbaugebiete Kleestadt und Wiebelsbach 
  

Frau Glorius wurde gebeten, diesen Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung zu 

verschieben, da die Vorlage (70 Seiten) nicht rechtzeitig fertiggestellt werden konnte. 

Herr Dr. Brunst erläutert, dass es eine gemeinsame Projektausschreibung für Wie-

belsbach und Kleestadt geben wird, die gemeinsam von einem Projektentwickler 

nach Vorgaben der Stadt entwickelt werden soll. Wir bitten um den Termin, wann die 

Ausschreibungsfrist endet.  

 

Zu TOP 6 Bericht des Vereins Kleestadt aktiv e.V. zum Stand der 800-
Jahr-Feier 

  

Da Richard Fikar im Urlaub ist, berichtet Frau Glorius, dass der Zirkusfilm inzwischen 

fertiggestellt ist und das Dorffest gut gelaufen ist. Hier wurde von Kleestadt aktiv der 

Jubiläumswein verkauft sowie Karten für das Kikeriki-Theater. Hierfür läuft der Ver-

kauf an den üblichen Vorverkaufsstellen. 
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Im August findet die Kerb statt. Hier will eine Gruppe von Kleestadt aktiv mit histori-

schen Gewändern mitlaufen. Ebenfalls gibt es eine Fußgruppe mit historischen Ge-

wändern beim Winzerfestumzug. Beim Winzerfestumzug wird noch ein Fahrer für den 

Traktor gesucht und Sicherheitspersonal, dass neben dem Wagen herläuft. Auf dem 

Winzerfestgläschen ist ein Kleestädter Motiv, das am Bauernmarkt/Weinprobe zum 

ersten Mal verkauft wird. 

Vom SVK gibt es Ende Oktober auch noch ein Theaterstück. 

Herr Kilberth schlägt vor, nächstes Jahr das Theaterstück nochmal am Senioren-

nachmittag aufzuführen. In den vergangenen Jahren lagen die Termine an einem 

Wochenende, da war das leicht möglich. 

 
Zu TOP 7 Nachlese zu den Veranstaltungen im Mai/Anfang Juni 2022 

  

Der Mittelaltermarkt vom 21.-22.05.2022 war ein voller Erfolg. Es ist eine Neuauflage 

vom 06.-07. Mai 2023 geplant. 

Die Gedenksteineinweihung fand unter der Schirmherrschaft von Landrat Schellhaas 

in kleiner Runde statt. Trotz starkem Regenschauer war es eine sehr schöne, feier-

liche Veranstaltung, bei der erstmals der Kleestädter Jubiläumswein der Kleestädter 

Winzer Alena Heisig und H. Eidmann ausgeschenkt wurde. Die Rundbank für den 

Nussbaum, der dem verstorbenen Bürgermeister Joachim Ruppert gewidmet wurde, 

ist noch in Planung. 

Das Dorffest fand bei strahlendem Sonnenschein statt und der Zuspruch war riesig. 

Die Aussteller vom Kreativmarkt haben mitgeteilt, dass das Geschäft erst abends 

richtig florierte, sie aber ab 20.00 Uhr abbauen sollten. In den vergangenen Jahren 

wollten die Aussteller abends abbauen. Hier sollte man klarer kommunizieren, dass 

sie auch nach Einbruch der Dunkelheit noch ausstellen/verkaufen können, sie dürfen 

auch später abbauen. 

Das Angebot an Essen könnte größer sein. Birgitt Engelhard berichtet, dass jemand 

im nächsten Jahr einen Pizzastand anbieten möchte. Der Heimat- und Geschichts-

verein möchte nächstes Jahr aus Altersgründen voraussichtlich nicht mehr teil-

nehmen. Georg Grimm will versuchen hier den Obst- und Gartenbauverein mit dem 

Nabu ins Boot zu holen und den Fisch wie gehabt anbieten. Weiter wurde bemängelt, 

dass Apfelwein gefehlt hätte und die Toiletten nicht ausgeschildert und generell zu 

wenig Toiletten waren. Gäste haben versucht, sich in der Sackgasse zu erleichtern. 

 
Zu TOP 8 Vorschau auf die Veranstaltungen im Juni 2022 

  

Die Kleestädter Jugendtage finden über das Fronleichnams-Wochenende statt, es 

werden 80 Kindermannschaften erwartet. Der Obst- und Gartenbauverein bietet 

kommenden Samstag Erdbeer-Marmelade-Kochen mit Kindern im Gemeindehaus 

an. Frau Glorius weist noch mal auf den Kleestädter Veranstaltungskalender unter 

kleestadt.com hin.  
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Zu TOP 9 Bericht aus dem Team Ortsbegrünung 
  

Nathalie Moos hat sich mit Rosy Göckel und Herrn Güzel zum Ortstermin am Beet 

längs Richtung Schlierbach getroffen. Herr Güzel hat vorgestellt, wie die Bepflanzung 

im Herbst geplant ist: mit einheimischen Stauden und Gräsern ähnlich dem Welter-

Kreisel. Anhand dieses Beetes wird dann weiter geplant. Herr Güzel würde Am 

Heimgesberg gerne nicht nur bis zur Bushaltestelle, sondern am liebsten bis zur 

Landstraße so weiter bepflanzen. Hier müsste noch geklärt werden, ob das möglich 

ist und wer dann mäht.  

Es ist bereits in Planung für die Baumscheiben-Bepflanzungen Paten zu finden, die 

im Sommer gießen. Die gestifteten Zwiebeln von Gärtnerei Leiter werden im Herbst 

eingepflanzt. Vielen Dank an Nathalie und Team und an Herrn Güzel für die sehr gu-

te Zusammenarbeit.  

 
Zu TOP 10 AG Bücherschrank 

  

Nathalie Moos hat noch keine Telefonzelle gefunden, nur Nachbildungen aus Holz. 

Alles andere ist nahezu unbezahlbar. Eventuell wären Museumsvitrinen eine Alterna-

tive. Herr Kilberth schlägt vor, als Sponsor für eine Telefonzelle die Sparkasse anzu-

sprechen. 

 

Zu TOP 11 Durchsicht aktuelle Sachstandsliste 
  

Keine Anmerkungen von Seiten des Ortsbeirats.  

 
Zu TOP 12 Mitteilungen und Anfragen 

  

Anfrage: 

Frau Birgitt Engelhardt bittet darum, einen aktuellen Plan zur Langstädter Straße zu 

schicken mit dazugehörigem Zeitplan. Unseres Wissens nach sollen die Bauarbeiten 

bereits nächsten Monat starten. 

Anfrage: 

Thema Müllabfuhr: Herr Kilberth bemängelt, dass wenn die Anwohner An der Ecke 

Spitzengasse – Friedrich-Ebert-Straße ihre Mülltonne bzw. gelben Säcke auf den 

Gehweg stellen, der Gehweg komplett blockiert ist. Es gibt kein Vorbeikommen mehr 

mit Rollator, Kinderwagen usw. Herr Kilberth schlägt vor, dass diese Anwohner viel-

leicht einfach gegenüber an der Sackgasse ihre Tonnen dazu stellen. 

Weiterhin wurden die gelben Säcke nicht zum geplanten Termin abgeholt. 

Anfrage Tegut/Teo/Netto: 

Gibt es zu den Gesprächen mit Tegut/Teo/Netto etwas Neues? 
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Anfrage Friedhof: 

Bei der Friedhofsbegehung wurde von Seiten der Stadt vorgeschlagen, nur den lin-

ken Weg zu pflastern. Der Kleestädter Ortsbeirat bevorzugt hier auch oder eher den 

mittleren Weg zu pflastern. 

Ganzjährige Öffnung der Friedhofstoilette – wie kommt das Wasser bis dahin, was 

kostet eine frostfreie Leitung nur für Toilette. 

Mitteilung: 

Herr Kilberth fragt nach, ob nach dem Kleestädter Jungfernwein noch weiterer 

Weinanbau in Kleestadt geplant ist. Frau Glorius berichtet, dass Eidmanns vorhaben, 

noch weiter auszubauen, hatten auch schon Grundstücke in Aussicht, aber den Zu-

schlag leider nicht bekommen. 

Mitteilung: 

Frau Nathalie Moos ist im Gespräch mit den Jagdpächtern und der Presse, Frau Dor-

schel, wegen des Vandalismus der Brut- und Setzzeit-Beschilderung wird es in Kürze 

einen Bericht in der Presse geben. 

Mitteilung: 

Auf dem Dorffest wollten Kinder einen Antrag an den Ortsbeirat stellen, dass jedes 

Jahr der Brunnen gereinigt wird, damit sie am Wasser spielen können. Dieser wird 

nur in den Jahren, in denen auch die Neubürgertaufe vom CCK durchgeführt wird, 

auch vom CCK & Mitgliedern der Feuerwehr gereinigt. Die Jugendfeuerwehr disku-

tiert gerade, ob sie das eventuell übernehmen können, hier steht eine Entscheidung 

noch aus. Die Jugendfeuerwehr könnte mit dieser Aktion Mitglieder werben. 

Marina Glorius schließt die Sitzung um 21:20 Uhr.  

 
 

 
 
 

Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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